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S123 – CHRIST AU CENTRE : PHIL. 1 :12-18A. 
14 mai 2017 – EPEM 
 
Sujet : Servir Christ 
Thème : Servir Christ avec joie 
Phrase Directrice : Nous pouvons servir Christ avec joie en suivant l’exemple de l’Apôtre Paul dévoilé en 
Philippiens 1 :12-18a. 
Développement :  
1. Le service de Paul a été conduit par une bonne priorité – Il évaluait tout à la lumière de Christ et son royaume. 
2. Le service de Paul a été conduit par une bonne attitude – Il accepté tout avec l’esprit de l’humilité. 

 
INTRODUCTION 
1. Qu’est-ce qui vole votre joie ? John MacArthur, un pasteur reconnu, disait que notre 

maturité spirituelle peut être mesuré par ce qu'il faut pour voler notre joie. Selon cette 
mesure, l'Apôtre Paul doit être considéré comme un homme fort et mûr spirituellement 
parce qu'il ne perd pas sa joie malgré des épreuves très difficiles. 
 

2. Nous voyons dans notre texte que Paul fait face à deux obstacles éprouvants. Il est en 
prison à Rome et il est maltraité et trahi par ces confrères. 
 

3. [PPT 1] Lisons Phil.1 :12-18a 

 
4. Malgré ces circonstances éprouvantes, Paul ne perde pas sa joie. Pourquoi ? Quelle est 

son secret ? Réponse : Paul pouvait servir avec joie parce que son service a été orienté 
par une priorité et par une attitude qui ont été centrées en Jésus Christ. Si nous suivons 
son exemple, nous aussi, nous pouvons servir avec joie. 
 

5. Prions 
 
DEVELOPPEMENT 
Servir avec une bonne priorité 

1. [PPT 2] La première chose que nous voyons dans ce passage est que le service de Paul a 

été conduit par une bonne priorité. La priorité qui a dirigé sa vie a été le progrès de 
l’Evangile. Paul évaluait tout dans sa vie à la lumière de Christ et son royaume. 
 

2.  Paul commence en disant au v. 12 « Je désire que vous le sachiez, frères et sœurs … ». Il 
a quelque chose qui brule dans son cœur qu’il veut les communiquer. Paul chérit 
profondément les fidèles à Philippe. (voir - Phil. 1 :8) Il est leur père spirituel. Il les a 
enseignés et il prie constamment pour eux (voir - Phil. 1 :3-4). Les fidèles à Philippe ont 
prié pour Paul et ils ont envoyés les dons pour l’aider. Ils chérissent Paul dans leur cœur 
donc il s'inquiètent de lui et ils veulent savoir comment il va. Et alors, Paul les écrit pour 
leur donner ses nouvelles. 

 
3. J’imagine que les Philippiens se posent toutes sortes des questions, les questions 

comme... « Comment Dieu peut-il permettre que Paul soit en prison ? » ou « Est-ce que la 
cause de Christ est perdu maintenant que Paul est en prison ? » Mais ce qui brule dans le 
cœur de Paul est que les Philippiens sachent que son emprisonnement a entraîné le 
progrès de l'Evangile. Regardez encore le v. 12 « Je désire que vous le sachiez, frères et 
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sœurs, ce qui m'est arrivé a plutôt contribué aux progrès de l'Evangile. » Paul donne deux 
exemples aux vv. 13-14 de comment l’Évangile progrès grâce à son emprisonnement.  
 

4. Au v. 13 Paul dit « En effet, dans tout le prétoire et partout ailleurs, personne n’ignore que 
c'est pour Christ que je suis en prison.”  

 
a. Les conditions de l’emprisonnement de Paul ont été particulières. Selon Actes 28, Il 

n'a pas été incarcéré dans une prison mais plutôt dans une maison louée. (Ac. 28 :16, 
30) Donc il y avait une certaine liberté pour les gens de venir pour lui rendre visite 
(Ac. 28 :17, 23, 30-31). Mais Paul n’avait pas la liberté lui-même. Il a été enchainé à 
un soldat de la garde impériale. Cette garde a été changé tous les six heures. Donc, 
Paul, pendant deux ans, 24 heures/24, 7 jours/7 était enchainé et surveillé. Imaginez 
d’être enchainé à un autre personne 24 heures/24 - un absence total d’une vie privée. 
Tout est vu. Rien est caché jour après jour pendant deux ans.  
 

b. Cette garde qui était connu comme le prétoire a été le corps des soldats de la garde 
impériale de Rome. Cette garde impériale a été un corps d’environ 10,000 soldats. 
Ces soldats ont été les élites. Ils étaient sélectionnés parmi les hommes les plus 
qualifiés. Après 12 ans de service, ils ont été donnés les plus grands privilèges dans la 
société romaine. Ils étaient les hommes les plus influents en Rome. Ils sont devenus 
les commandants militaires, les sénateurs, les ambassadeurs, et les grands hommes 
d’affaire. Ils étaient les hommes puissants. Si quelqu'un voulait avoir un impact sur 
Rome pour le Christ, c'était le meilleur groupe pour commencer. 
 

c. Les soldats qui ont été enchainé à Paul, ils ont été exposés à l’Évangile, chaque fois 
que Paul avait un visiteur. Remarquez ce qui est écrit en Ac. 28 :30-31 « 30 Paul est 
resté deux années entières dans une maison qu'il avait louée. Il accueillait tous ceux 
qui venaient le voir. 31 Il prêchait le royaume de Dieu et enseignait ce qui concerne le 
Seigneur Jésus-Christ avec une pleine assurance et sans obstacle.” Je suis sûr qu’après 
le départ de ces visiteurs, Paul et le Soldat ont parlé de ce qui a été enseigné. Ces 
gardiens n’ont pas seulement entendu l’Evangile, mais ils ont vu aussi l’Evangile vécu 
dans le comportement de Paul tous les jours pendant deux ans.  
 

d. Nous voyons au v. 13 que le témoignage de Paul a été tellement puissant que le nom 
de Christ est devenu connu dans tout le prétoire, un corps de 10,000 soldats. Et pas 
seulement dans le prétoire mais le texte dit « et partout ailleurs » qui veut dire 
« Rome ». Paul a prié pour l’occasion de prêcher l’Evangile à Rome (Ro.1 :10, 15) et 
voici comment Dieu a répondu à sa prière. Il n’attendait pas peut-être une telle 
réponse – la prison – mais il se réjouit dans le progrès de l’Evangile que Dieu a donné 
à travers cette épreuve. 

 
5. Nous voyons au v. 14 encore une autre conséquence positive de son emprisonnement. 

Paul écrit « Et la plupart des frères et sœurs, encouragés dans le Seigneur par mes chaînes, 
ont plus d'assurance pour annoncer sans crainte la parole.”  

 
a. C’était un temps dangereux et difficile pour les Chrétiens à Rome. Ils étaient 

considérés par les Juifs comme les hérétiques et persécutés pour avoir corrompu la 
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religion juive. Et les Chrétiens étaient aussi soupçonnés par Rome d’être des fauteurs 
de troubles donc ils étaient persécutés sévèrement sur le règne de Néron.  
 

b. Mais Paul se réjouit parce que son emprisonnement leurs donne le courage 
d’annoncer la Parole sans crainte. Les Philippiens voient l’exemple de son zèle et de 
sa passion pour l’Evangile.  Ils voient sa joie malgré ses épreuves. Ils voient comment 
le Seigneur le fortifie. Ils voient l'impact de son témoignage dans toute la ville de 
Rome malgré ses chaînes. Donc, ils s’inspirent de lui et ils prennent courage pour faire 
le même. 

 
6. Ce que nous devons remarquer est que Paul évaluait tout à la lumière de Christ et son 

royaume. Le progrès de l’Evangile a été sa priorité principale. Il ne jugeait pas sa situation, 
selon la base de ce qui était bon pour lui mais plutôt sur ce qui était bon pour Jésus. 
Comme il le faisait, il gardait sa joie. Paul nous donne un bon exemple à suivre.  
 

7. Regardons cette image [PPT 3]. Qu’est-ce que vous voyez ? Au premier regard, on ne 

voit qu’un labyrinthe des formes noires et blanches. Mais si on regarde plus proche on 

voit le nom « Jésus ». [PPT 4] Je crois que c’est une illustration de ce que nous apprenons 

de l’exemple de Paul. Le labyrinthe des formes noires et blanches représente les épreuves 
que Paul a rencontrées à Rome. Mais au lieu de focaliser sur son emprisonnement et tous 
les difficultés y compris, il se focalise sur une priorité : le progrès de l’Evangile. Les 
circonstances éprouvantes ne pouvaient pas voler sa joie, car sa joie se trouvait en Jésus 
Christ. Si nous faisons pareil, nous servirons Christ avec joie malgré les circonstances de la 
vie.  
.  

8. Comment évaluez-vous la vie ? Peut-être vous n’aimez pas votre situation de vie (travail, 
mariage, école, famille, habitation, quartier, etc.). Peut-être vous sentez emprisonné dans 
vos circonstances un peu comme Paul était emprisonné à Rome ? Comme Paul, nous 
devons évaluer les circonstances de notre vie et nous demander comment ces 
circonstances peuvent glorifier Christ et avancer son royaume. La question n'est pas : "Ce 
qui m'arrive, est-ce juste?" Plutôt, la question est : «Ce qui  pour faire progresser l'Évangile 
ou non? 
 

9. Souvent c’est dans les situations le plus difficiles que Christ est le plus glorifié. Si tout va 
bien, les gens ne prêtent pas attention. Mais, si ça ne va pas de tout, et vous gardez votre 
calme, votre joie, votre amour, ils vont se demander pourquoi. Le nom de Jésus sera 
exalté. L’Evangile va progresser.   
 

10. Regardons de nouveau cette image. [PPT 5] Qu’est-ce que vous voyez ? Si vous êtes 

comme moi vous voyez tout de suite « Jésus ». Pourquoi ? Parce que vous avez appris de 
voir Jésus dans le labyrinthe des formes noires et blanches. Si nous apprenons de voir 
Jésus dans les circonstances de notre vie nous allons grandir dans notre joie à vivre.  

 
Servir avec une bonne attitude 
1. Regardons maintenant les vv. 15-18a. Nous voyons encore un autre obstacle éprouvant 

pour Paul. Au v. 14, Paul se réjouis que l’Evangile est prêché mais ici aux vv. 15-17 il nous 
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dit que certains de ces prédicateurs prêchent seulement pour augmenter sa souffrance à 
la prison.  
 

2. Ces prédicateurs sont les vrais frères en Christ. Ils ne sont pas les adversaires et les 
ennemies de la croix dont il parle ailleurs dans cette lettre (1 :28 ; 3 :2-3 ; 3 :18). Mais ils 
sont animés d’un esprit de rivalité. Paul ne nous donne pas des détails mais évidemment 
ils sont envieux de son succès. Nous attendons l’opposition de ceux qui sont dans le 
monde, mais pas de ceux qui sont dans l’Eglise. C’est démoralisant. Paul a dû être 
profondément blessé par ces frères.  

 
3. Mais malgré leur comportement, Paul se réjouis parce qu’ils annoncent Christ.  Bien qu’ils 

prêchent avec les intentions qui ne sont pas pures, le message de l’Evangile est répandu 
en Rome par ces frères. C’est remarquable l’attitude de Paul que nous lisons au v. 18 : 
« Qu’importe ? De toute manière, que ce soit pour de mauvaises raisons, que ce soit 
sincèrement, Christ est annoncé et je m'en réjouis.”   
 

4. Ces méchants frères ne pouvaient pas voler la joie de Paul car sa joie ne trouvait pas dans 
leur acceptation ou dans leurs applaudissements. Sa joie était en Christ et l’avancement 
de son royaume. Cela renforce ce que Paul disait dans la salutation de cette lettre « De la 
part de Paul et Timothée, doulov (serviteurs/esclaves) de Jésus Christ. » Pour Paul, cette 
salutation n’était une formalité pour écrire une lettre, c’était la réalité de sa vie. Il s’est vu 
comme le doulov-esclave de Jésus Christ. Il vivait pour Jésus.  
 

 
 


